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Seit Anfang des Jahres wurden von der LAK Presseinformationen zu 
verschiedenen Themen an die Fach- und regionale Presse versendet. 
Alle veröffentlichten Presseinformationen finden Sie unter www.lak-bw.de/
presse-und-medien/pressemitteilungen

Seit Beginn der Corona-Pandemie hat die LAK darüber hinaus auf allen 
verfügbaren Online-Kanälen regelmäßig tagesaktuelle apothekenrelevante 
Informationen für die Kollegen veröffentlicht, Presseanfragen und 
Interviewanfragen vermittelt, Rundschreiben und Newsletter versendet. Auf der 
LAK-Homepage ist ein eigener Corona-Bereich entstanden, der alle Fragen 
und Antworten rund um das Corona-Virus für Sie 
abbildet: https://www.lak-bw.de/presse-und-medien/
coronavirus.html

Presseinformationen der LAK



GERDA: Podcast-Aufnahmen für Spotify und Apple

Am 17. Januar interviewte eine Audio-Reporterin Apotheker und Mitglied der Vertreterversammlung 

Karsten Hitzemann, LAK-Pressesprecherin Stephanie Köppinger sowie die Pressereferentin der 

KVBW, Swantje Middeldorff, zum eRezept. Um über GERDA zu berichten, wurde der Audio-Reporterin 

live demonstriert, wie docdirekt und GERDA funktionieren. Im persönlichen Gespräch wurde der 

technische Ablauf des eRezeptes erklärt. Nach der Behandlung durch einen Telearzt der KVBW hat 

die Reporterin das eRezept an die Apotheke im E-Center nach Feuerbach übermittelt. Anschließend 

wurde Apotheker Karsten Hitzemann zum eRezept befragt. Der Podcast ist seit Februar auf Spotify 

und Apple in dem Format „diagnose digital: der e-Health Podcast“ zu hören. Die Folge wurde unter 

dem Namen „Das e-Rezept kommt: Wir haben es getestet“ getestet.

Middeldorff (l.), Köppinger (m.) und Steffens (r.) Audio-Reporterin Steffens interviewte Apotheker Hitzemann
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Am 15. und 16. Februar fand die 
Gesundheitsmesse „vitawell“ in 
Göppingen statt. Mit einem Messestand 
stellte die LAK den Besuchern die 
Arzneimitteltherapiesicherheit in 
Apotheken (ATHINA) vor. 
Stephanie Köppinger, Pressesprecherin 
der LAK, betreute den Stand gemeinsam 
mit den Apothekern Christoph Zerlik und 
Philipp Wälde sowie dessen Team. Der 
Messestand wurde von den Besuchern 
zahlreich frequentiert .

AUF DER GESUNDHEITSMESSE „ VITAWELL GÖPPINGEN“
ATHINA-MESSESTAND



Anfang des Jahres wurde Dr. Sigrun Rich, Apothekerin und 
Leiterin des Fachbereichs Pharmazie und Wissenschaft der LAK, 
vom Radiosender Hitradio Antenne 1 zum Thema „Tabletten 
gegen den Kater an Fasnacht“ interviewt. Sie erklärte, dass die 
Einnahme von Arzneimitteln wie Ibuprofen oder Cetirizin gegen 
den Kater nicht zu empfehlen ist. 
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Radio-Interview 
„Tabletten gegen den Kater“

Der SWR interviewte Dr. Sigrun Rich zum Thema 
Lieferengpässe und zur aktuellen Situation der örtlichen 
Apotheken. Die Problematik der Lieferengpässe wurde 
durch das Interview mit Philipp Böhmer, Apotheker und 
Mitglied der Vertreterversammlung, ergänzt. Der Beitrag 
wurde in der Sendung „SWR aktuell“ ausgestrahlt.

SWR: Interview 
mit Dr. Sigrun Rich (LAK) und Apotheker Philipp Böhmer
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VIZEPRÄSIDENTIN EMPFÄNGT VIZEPRÄSIDENTIN EMPFÄNGT 
DR. FRANZISKA BRANTNER, MDBDR. FRANZISKA BRANTNER, MDB

Dr. Franziska Brantner (Bündnis 90 / Die 

Grünen) folgte der Einladung von 

LAK-Vizepräsidentin Silke Laubscher und 

Apothekeninhaberin Karin Ramsauer am 

21. November und ließ sich zunächst durch 

die Räumlichkeiten der Linden-Apotheke 

führen. Bisher kannte 

Dr. Brantner die Apotheke nur aus der 

Patienten-Perspektive. Laubscher und 

Ramsauer erklärten, wie wichtig die 

örtlichen Apotheken sind. Die Apotheken-

situation in Heidelberg ist recht konstant. 

Jedoch betonte Laubscher, dass aufgrund 

der schlechten Rahmenbedingungen immer 

öfter Apotheken schließen müssen.
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LAK BEIM LANDESKONGRESS GESUNDHEIT 
Neben der Einbindung der LAK als 
Unterstützer waren Silke Laubscher, 
Vizepräsidentin der LAK, der LAK-
Geschäftsführer Dr. Karsten Diers, 
Vorstandsmitglied Tilmann Schöll 
sowie Pharmazierat und Mitglied der 
Vertretungsversammlung Dr. Michael Kunkel 
aktiv am Landeskongress Gesundheit beteiligt.
Silke Laubscher übernahm die übergreifende 
Koordination eines der sechs Foren, in denen 

die Teilnehmer über die Arzneimittelversorgung 
sowie Lieferengpässe und deren Ursachen 
diskutierten. Dr. Karsten Diers, Tilmann 
Schöll sowie Dr. Michael Kunkel moderierten 
als Experten sowie als Tisch-Gastgeber so 
genannte Thementische zu den einzelnen 
Fragestellungen. Zum Abschluss der 
Diskussionsrunde stellte Silke Laubscher das 
Ergebnis des Forums vor.



Oberbürgermeister Professor  Dr.  Eckart  
Würzner besuchte Vizepräsidentin 
Silke Laubscher am 29. November in 
der Linden-Apotheke in Heidelberg. Im  
Gespräch  betonte  Silke  Laubscher,  wie  
wichtig  die  örtlichen  Apotheken  für  
die  Versorgung  sind.  Sie  zeigte  auf, 
dass die Zahl der Vor-Ort-Apotheken 
in Deutschland dennoch rückläufig ist. 
Das  bedeutet, dass die Wege für die 
Patienten/-innen immer weiter werden, 
um fachkundige Beratung zu Arzneimitteln 
von Mensch zu Mensch zu erhalten. 
Oberbürgermeister Prof. Dr. Eckart 

Würzner möchte sich für die örtlichen 
Apotheken einsetzen. Daher nimmt er 
auch an der Bürgermeister-Aktion der 
ABDA teil. Der Termin wurde von der 
regionalen Presse begleitet.

Heidelbergs OB Prof. Dr. Würzner besucht 
Vizepräsidentin in Apotheke
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Wie in jedem Jahr hat die LAK das berufspolitische Jahr 
mit der pharmazeutischen Tafelrunde ausklingen lassen. 
Damit danken wir den vielen Wegbegleitern für ihr 
Engagement für Kammer, Apothekerschaft und Pharmazie 
in Baden-Württemberg. Die Veranstaltung war auch in 
diesem Jahr sehr gut besucht. Die Pharmazeutische 
Tafelrunde hat sich als wichtige gesundheitspolitische 
Veranstaltung auf Landesebene etabliert. Nach der 
Begrüßung von Präsident Dr. Günther Hanke zog Dr. 
Ingmar Hoerr, Mitbegründer und Aufsichtsratsvorsitzender 
der CureVac AG Tübingen, die Anwesenden mit seinem 
Vortrag über die künstliche Intelligenz in Pharmazie und 
Medizin in seinen Bann. Curevac ist durch die Forschung 
an einem Covid-Impfstoff aktuell in den Schlagzeilen.

PHARMAZEUTISCHE TAFELRUNDE AM 3. DEZEMBER 2019



LANDESAPOTHEKERKAMMER BADEN-WÜRTTEMBERG
Ihre Ansprechpartner: 
Dr. Karsten Diers, Geschäftsführer | karsten.diers@lak-bw.de
Stephanie Köppinger, Öffentlichkeitsarbeit | stephanie.koeppinger@lak-bw.de

PRESSESPLITTER
Ausschnitte aus Presseartikeln der
vergangenen Monate
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02.04.2020

DAZ. online

Beim diesjährigen Schwarzwälder 
Frühjahrskongress der Landesapothekerkammer 
Baden-Württemberg drehte sich alles um 
das Thema Blut. Im ersten Vortrag am 
Samstagnachmittag brachte Ina Richling, PharmD, 
den Zuhörern vor den heimischen Bildschirmen die 
Laborparameter näher. Aufgrund der Coronakrise 
wurde der Kongress, der sonst in Villingen-
Schwenningen stattfindet, nämlich kurzerhand ins 
Web verlegt. 

15.03.2020

Badisches Tagblatt

Vier Fragen an: Stephanie Köppinger: Was raten Sie 
Patienten, die auf Medikation angewiesen sind? 
Köppinger: Ein Lieferengpass bedeutet nicht 
automatisch, dass damit die notwendige Behandlung 
erkrankter Patienten gefährdet ist. Häufig sind von den 
Lieferproblemen Generika – also Arzneimittel ohne 
Patentschutz, die von mehreren Herstellern produziert 
werden – betroffen, sodass zumeist ein anderer Hersteller 
zur Verfügung steht, der den Produktionsausfall 
kompensieren kann. Somit ist eine Umstellung auf ein 
Konkurrenzprodukt mit dem identischen Wirkstoff und der 
identischen Wirkstärke unproblematisch.

17.12.2019

Esslinger Zeitung

Ein Problem: Wo der Arzt fehlt, überlebt 
auch keine Apotheke. Die Renditen der 
Apotheker sind dramatisch gesunken. 
Die Preise ihrer Haupteinnahmequelle 
hätten sich seit Jahren nicht verändert, 
sagt Günther Hanke,  Präsident der 
Landesapothekenkammer. „Der Festbetrag 
für rezeptpflichtige Medikamente, mit 
denen Apotheken 80 Prozent ihrer 
Umsätze machen, liegt seit Jahren bei 8,35 
Euro.“ Gleichzeitig drückt die Konkurrenz 
der Versandhandelsapotheken. Um dem 
entgegenzuwirken, bieten immer mehr 
niedergelassene Apotheken Botendienste 
an.

07.02.2020

Ludwigsburger Kreiszeitung

„Wir haben vereinzelt Rückmeldungen, dass die Nachfrage 
nach Mundschutz in Apotheken steigt“, sagt eine 
Sprecherin der Landesapothekenkammer, „und dass sich 
die Nachbestellung schwierig gestaltet.“ Allerdings: Zum 
Selbstschutz müsste es eine sogenannte eng anliegende, dicht 
sitzende FFP2-Maske sein, durch die die Atemluft nur über 
einen Filter an Mund und Nase kommt.

26.12.2019

Schwäbische Zeitung

Wer haftet im schlimmsten Fall für gesundheitliche Folgen durch 
den Engpass an Medikamenten? Die Apotheken nicht, erklärt die 
Landesapothekerkammer. Die AOK Baden-Württemberg nimmt die 
Pharmakonzerne in die Pflicht.

16.12.2020

Stuttgarter Nachrichten

Nützliche Tipps für den Alltag. 
Heute: von den Apotheken 
Sigrun Rich. Immer häufiger 
werden wir mit Werbung für 
neue Nahrungsergänzungsmittel 
konfrontiert. Die Produkte sollen 
gesund sein und dabei helfen, 
gesund zu bleiben. Doch kann 
man damit auch gesund werden?  
Nahrungsergänzungsmittel sind 
Erzeugnisse, die rechtlich den 
Lebensmitteln zugeordnet werden.

29.11.2019

Die Stadtredaktion

Silke Laubscher, Apothekerin in der Linden Apotheke Heidelberg und 
Vizepräsidentin der Landesapothekerkammer Baden-Württemberg, 
hatte auf dem Internetportal #HolDenOberbürgermeister ein 
Projekt eingestellt. Um weiterhin die Versorgung durch die 
örtlichen Apotheken sicherzustellen, ist es ihr ein Anliegen, dem 
Oberbürgermeister ihrer Heimatstadt Heidelberg die Wichtigkeit 
der örtlichen Apotheken für die Bevölkerung und die Ortsstrukturen 
sowie die Gründe für den deutschlandweiten Rückgang der Apotheken 
näherzubringen.


